

Du côté de la Fontaine Pareuse

« Toute l'équipe de l'association VIE et des Jardins de la Fontaine Pareuse vous remercie pour le soutien et l'aide que vous nous avez apporté durant l'année passée. Grâce à vous nous avons pu mener à bien plusieurs projets et actions. Et un tout grand merci à Hubert pour sa disponibilité, sa qualité de présence et sa confiance. En espérant pouvoir continuer cette collaboration pour cette nouvelle année et aussi que vous n'hésitez pas à nous solliciter. Encore merci. » **Les Pareux**

Samedi 4 mai de 9h à 18h. Invitation à venir passer une chouette journée, où l'on prend le temps de se balader, où l'on partage le repas du midi, avec ce que chacun amène, et où les discussions pour satisfaire la curiosité de tous seront nombreuses. Les visiteurs pourront également expérimenter des petites actions qui font partie de la vie de la Ferme. C'est une journée en immersion dans la vie du collectif associatif qui fait vivre ces jardins et qui tente de vivre directement de ses activités en expérimentant des méthodes inspirées de la Permaculture. Rendez-vous : de 9h à 18h – 1 bis chemin de la Fontaine Pareuse.

Réservation nécessaire au : 07 67 07 40 01 ou lesjardinsdelafontainepareuse@zaclys.net

Déchets verts

Le ramassage des déchets verts en porte à porte a repris ce mois-ci. Pour rappel, le nombre de sacs est limité à 3 par maison, le ramassage s'effectue le lundi matin à partir de 8h donc prévoir de sortir vos sacs avant cette heure voire le dimanche soir. Les fagots de branches sont acceptés à condition qu'ils soient bien ficelés et pas trop lourds. La section des branches ne doit pas excéder 8 cm de diamètre.

Danses forestières

Les rudes journées d'hiver se défilent
Avril est là ! Ramoniots gardez vos fils !
La Nature est là qui s'éveille,
Maître sera bientôt le Soleil !

Ce matin-là était *radieux*, le coq avait chanté tout *heureux*, mon réveil avait été *chanceux*. C'est vrai j'étais attiré vers la forêt et j'eus le bonheur de rencontrer T'iot Louis, l'ancien comme on dit dans les terroirs, qui regagnait son poste aux Champs Meurtards. Les nouvelles du bébé étaient bonnes, ce qui le rendait joyeux, et il n'eut pas besoin d'insister pour que je le suive et partage avec lui ce bonheur au milieu des bois. En effet, me dit-il, sais-tu que la forêt est en fête et que tout son petit monde est en train de répéter un spectacle pour fêter le Printemps... Non je l'ignorais... Alors, il reprit...

- En venant ce matin au lever du jour, j'ai vu les locataires des bois cheminer sur les laies, déboucher des taillis, glisser des reliefs et quant au ciel les oiseaux masquaient les frondaisons. Que de joie et plaisir dans leurs yeux. Une pie m'expliqua qu'une répétition allait commencer avec au programme chants et danses... Tu peux venir avec moi !
- Je ne voudrais pas les déranger.
- Ils nous connaissent bien, nous voient crapahuter dans tous les taillis, pas de problème !

Nous partîmes de la gare et gagnâmes la Fontaine des Gardes. J'aperçus au pied d'un arbre un sanglier qui ne bougea pas à notre passage ; je trouvai la situation bizarre mais une Pie vint à notre rencontre et me rassura...

- N'ayez pas peur, je vous connais bien, mais c'est pour éviter d'être dérangé durant nos exercices. Il y en a un à toutes les entrées de la forêt. Si vous le désirez je peux vous accompagner et vous présenter les artistes au travail.

- Bien volontiers, lui dis-je, vous êtes très aimable !
Nous quittâmes la Fontaine alors que sur le plan d'eau des oies bien blanches originaires de La Ferté-Milon glissaient avec grâce... Je pensais préparent-elles le ballet du « Lac des Cygnes » bien connu ? Nous nous dirigeâmes vers la Pierre Clouise et le long du sentier tout le petit peuple de la forêt bavardait, discutait de la tenue des rôles, s'agitait en répétant leur spectacle. La vie était intense. Arrivé devant la Pierre, j'aperçus

un groupe de femmes bizarres, cheveux crépus dépassant d'un chapeau noir pointu, habillées comme « as de pique » selon un vieux jugement et tenant un *balai* à la main sous leurs nippes.

- Vous avez prévu aussi l'équipe de nettoyage, dis-je à la Pie.
- Non ! J'ai oui-dire que les Sorcières présenteront leur *ballet*, c'est-à-dire une danse mettant en valeur leur *balai*, vous savez bien c'est leur moyen de locomotion.
- Bien sûr à moins que ce soient leurs jambes habillées de *bas laids*.

(Entre nous voir cet intermède ne m'emballait pas). Je regardai le ciel et vis une multitude d'oiseaux perchés, bien sages qui semblaient attendre un signal.

En effet, deux oiseaux apparurent volant en trajet parallèle comme « deux guillemets » annonçant un événement. Alors une escadrille sportive surgit dessinant des arabesques, des ronds puis ascensionna en dessinant des gerbes et bouquets comme lors des feux d'artifice. Durant ce moment, les chênes, sapins, hêtres se contorsionnaient et leurs branches accueillirent tous les oiseaux qui se mirent à chanter. Soudain, le vieux

cerf poussa un hurlement et un grand silence envahit la clairière ; alors deux écureuils grimperent sur les deux hêtres qui étaient voisins et se présentèrent sur deux branches qui se faisaient face. L'un des deux commença à faire balancer la branche et « Hop » il s'élança en l'air, après une pirouette il se posa sur l'autre branche qui s'ébranla ; l'autre écureuil profita de cette bascule pour s'élaner et décrire une même image. Bravos et vivats réson-

nèrent dans la clairière.

Je m'étais assis sur un tronc pour regarder tout ce spectacle. Je cherchai une autre manifestation quand j'aperçus au loin deux jeunes femmes vêtues de lumière qui venaient vers moi. Elles avaient à la main un bâton qui scintillait aux rayons du soleil. Nul doute, c'étaient des Fées ! Moi qui avais tant rêvé d'en rencontrer. A l'approche l'une me sourit. Je décidai d'aller vers elle. Mais impossible de me lever, mes jambes refusaient de m'obéir, je m'agitai sans résultat, enfin un dernier effort et... Je m'assis sur le bord de mon lit... Un Rêve ?

Il en est ainsi du mois d'Avril !

BL

L'Echo Ramoniot

Brume du matin

Comment ne pas succomber au charme envoûtant de la Forêt de Retz avec ses couverts et ses belles allées ombragées !

Il m'arrive le weekend de revêtir une tenue de randonneur et de m'immerger dans cette nature accueillante toute proche. À peine sorti du village d'Haramont, l'isolement s'installe, rythmé par ma foulée au sol, révélant un chuintement dans l'herbe humide. La respiration s'active. Mes yeux pleurent au contact d'un air vif et frais.

La forêt garde en son sein les humeurs de la nuit et libère, sous l'effet de la chaleur et de la lumière, une brume dense et enchanteresse. Elle ondoie en écharpe autour des buissons, habille avec élégance les fûts des chênes et remonte en volutes dans l'air pour rejoindre la clarté.

Je croise une route forestière et la voilà de nouveau en filaments, me laissant par l'esquive, une caresse tourbillonnante. De la chaussée rouge et luisante émanent des effluves troublants et acres de goudron, la créosote des poteaux électriques, les parfums mélangés d'humus, de champignons et de fougères bordant les fossés trempés. Je replonge dans la magie de ces bois cachant le lointain souvenir du viking Harald. Peut-être à La Pierre Clouise, aurai-je le privilège d'entrevoir un chevreuil, une harde de sangliers sortant d'un voile humide, ou bien un busard surfant sur un nuage de rosée dans le houppier des hêtres.

Plein d'enthousiasme, je m'éloigne sous le soleil qui emporte avec lui le souvenir éphémère de cette merveilleuse brume du matin en forêt.

JM PALACIOS

Pour découvrir d'autres écrits de l'auteur, rendez-vous sur le site : www.scribay.com/author/1729830149/jean-michel-palacios

Mensuel d'informations municipales - N°194 Avril/Mai 2019 - www.haramont.fr

 Commune.Haramont.Aisne.Officielle

Lundi 22 avril

Chasse à l'œuf

Rendez-vous à la Fontaine des Gardes à 10h30 précises

Organisée par le Cercle Haramontois pour les enfants d'Haramont de 3 à 8 ans

TROC PLANTS

HARAMONT

Mercredi 1^{er} mai

Place de Verdun de 10h à 12h

Participation **GRATUITE**

Assemblée générale du CERCLE HARAMONTOIS

Le Cercle Haramontois a tenu son A.G. le 23 mars à 14h30 à la salle des fêtes en présence de 3 spectateurs désireux de se tenir informés de ce qui se passe au sein du comité des fêtes de la commune. Le président, Hubert Maillet a tenu à les remercier pour leur intérêt porté à toute l'équipe et les questions qu'ils ont posées concernant le fonctionnement de l'association. Dans un même temps Hubert a annoncé qu'il cessera d'exercer son rôle de président et bénévole à partir de la prochaine assemblée générale début 2020. Tous les membres de l'équipe souhaitent également arrêter dans les mêmes délais. Le président souhaite toutefois qu'une nouvelle équipe prenne le relais afin de faire perdurer l'animation dans le village.

Bilan moral, rappel des activités de années 2017 et 2018 présenté par Hubert, président

4 mars 2017 : fête du Mardi-Gras sous forme d'après midi dansant. Quelques participants adultes et enfants étaient présents à la salle avec leurs déguisements. Dégustation de crêpes, distribution de friandises et cadeaux aux enfants.

1^{er} avril 2017 : soirée dansante sur le thème "soirée disco" et repas "bar à pâtes". Très réussi, tout le monde a apprécié cette formule. Déguisements assurés.

24 mars 2018 : soirée dansante sur le thème "sous le soleil des Antilles". Appréciés par tous les participants qui n'ont pas manqué d'arriver déguisés sur le thème évoqué.

17 avril 2017 : chasse aux œufs à la Fontaine des Gardes. Les enfants âgés de 3 à 8 ans étaient invités à venir ramasser les œufs en forêt avec leurs parents.

2 avril 2018 : chasse aux œufs. Même manifestation toujours organisée le lundi de Pâques.

1^{er} mai 2017 et 2018 : bourse aux végétaux. Le traditionnel troc aux végétaux ne cesse de voir augmenter les visiteurs intéressés à profiter des échanges d'idées sur "dame nature" qui nous offre tellement de belles et jolies choses. Merci à Isabelle et Stéphane Desmoulin pour la mise en place de cette manifestation.

13 et 14 mai 2017 : excursion. Voyage en car sur 2 jours dans le Maine et Loire. Une quarantaine de participants ont répondu au projet pour profiter d'une journée médiévale, visiter un édifice du 15^e siècle où ils ont pu se restaurer, admirer des caves troglodytes, faire une croisière sur le Cher et se remplir d'autres souvenirs inoubliables.

17 juin 2017 : pétanque. Cette date habituellement réservée au feu de Saint Jean, n'a pas pu avoir lieu faute d'indisponibilité de la salle des fêtes cause d'élections, nous avons organisé un concours de pétanque en doublettes. Le soleil était au rendez-vous et avons accueilli 52 joueurs tous récompensés par de nombreux lots. Réussite totale pour notre premier concours, demande des joueurs a été faite pour prochain rendez-vous.

5 mai 2018 : pétanque. Cette fois organisé à partir de 10 h avec restauration sur place le midi. 46 joueurs ont animé la journée très ensoleillée dans l'espoir de remporter le gros "lot".

16 juin 2018 : feu de Saint Jean. 120 personnes inscrites pour fêter la Saint Jean avec allumage du feu par les derniers mariés de l'année, repas "cochon grillé avec ses petits légumes" et ambiance assurée avec les danseurs autour du feu.

2 juillet 2017 : brocante. Toujours programmée le 1^{er} dimanche de juillet, les 40 exposants inscrits n'ont pu profiter de cette journée, la pluie battante a eu raison de leur patience et ont fini par partir non sans être passés par le stand de restauration et il n'y avait plus de stands à partir de 13h.

1^{er} juillet 2018 : brocante. Les années se suivent mais ne se ressemblent pas, journée très ensoleillée avec des exposants ravis de leur déplacement, les bénévoles oublient la fatigue du travail à organiser la manifestation.

2 septembre 2017 : braderie de Lille. Celle-ci a été annulée par manque de participants, mais n'aurait pas pu avoir lieu suite aux attentats perpétrés en France, la Maire de Lille a préféré supprimer la manifestation.

19 novembre 2017 : fête du hareng. Toujours fort appréciée de la population, nous avons été obligés de refuser du monde par manque de place. Cette fête se fait une année sur deux en alternance avec la fête du beaujolais.

18 novembre 2018 : fête du beaujolais. Journée très attendue pour déguster la cochonaille avec ses pommes au four accompagnées de notre célèbre beaujolais nouveau.

Investissement : Hubert rappelle que l'association a investi dans une tente de réception de haute qualité et qu'elle a été bien utile pour accueillir la population.

Hubert remercie M. le Maire et ses conseillers municipaux, la secrétaire de mairie, les employés communaux, les sponsors et tous les bénévoles sans qui cette association ne pourrait pas vivre. Une attention particulière à toute l'équipe qui se dévoue au maximum pour que toutes les manifestations soient réussies.

Hubert demande s'il y a des remarques particulières et répond aux questions posées par le public.

Le vote est prononcé à main levée à l'unanimité, le bilan moral est adopté. Au nom du Cercle Haramontois, il remercie l'assemblée de la confiance qui lui a été accordée.

Bilan financier présenté par Monique Cloignier, trésorière

Monique remet les documents comptables des bilans à l'assemblée et en expose les détails. Certaines précisions sont demandées dans le public, les réponses sont apportées. Le bilan présente un profit de l'exercice de 763,46 €. La trésorerie présente un solde créditeur de 3597,17 €.

Le vote est prononcé à main levée à l'unanimité, le bilan financier est adopté.

Election du bureau

Aucune candidature nouvelle n'a été proposée, le bureau est renouvelé à l'unanimité, a savoir :

Hubert MAILLET, président
Christian Mancier, vice-président
Daniel Nicolas, vice-président
Monique CLOIGNIER, trésorière
Fabrice Teissonnier, trésorier adjoint
Huguette Fauchoux, secrétaire
Brigitte Mancier, secrétaire adjointe
Comité directeur : Christelle Levasseur, Jean Fauchoux.

Candidatures dans le public : Mme Llegou Marina et M. Palacios Jean-Michel souhaitent rejoindre l'équipe en temps que bénévoles. Bienvenue au sein du Cercle Haramontois.

Calendrier des manifestations 2019

22 avril : chasse aux œufs à 10h30

1^{er} mai : bourse aux végétaux à 10h

1^{er} juin : concours de boules à 9h30

15 juin : feu de la Saint Jean à 19h

7 juillet : brocante de 6h30 à 18h

28 septembre : repas à thème (à définir) à 19h

24 novembre : fête du hareng à 12h

Nous remercions la population haramontoise pour l'implication dans la participation aux manifestations et espérons continuer à vous rencontrer. N'hésitez pas à consulter le calendrier ci-dessus et poser des questions aux bénévoles qui se feront un plaisir de vous renseigner. La réunion s'est terminée autour du verre de l'amitié.

Huguette

Le p'tit marché des créateurs

Nombreuses idées cadeaux

Spécial Fêtes des mères Fêtes des pères

HARAMONT

Samedi 11 Mai de 10h à 18h

Salle polyvalente

Organisé par L'atelier de Mari

FETE DU MARDI-GRAS

Le Cercle Haramontois a organisé la fête du Mardi-Gras le dimanche 10 mars après-midi. Pas moins de 32 enfants ont répondu présents



pour défiler dans le village, chacun dans sa tenue de déguisement et maquillage très perfectionnés. La déception a été ressentie quand nous avons annoncé qu'il était impossible d'arpenter les rues de la commune suite à une décision préfectorale d'alerte orange en raison de vents violents.

C'est donc vers la salle des fêtes que parents et enfants se sont dirigés après avoir visité quelques maisons. Les riverains ont bravé la tempête et ont très bien accueilli les bambins qui sont rentrés avec beaucoup de friandises, partagées équitablement. Tout le monde a passé un bon après-midi, pendant que les uns mangeaient des crêpes, les autres remplissaient leurs paniers de bonbons. Bonne ambiance, les riverains se retrouvent en toute amitié autour de dégustation et le verre de l'amitié. Merci à la population pour l'accueil réservé aux enfants.

Huguette



Commémoration du 19 mars



Ci-après, le message du Comité National de la FNACA, lu lors de la cérémonie.

« Au jour anniversaire de la proclamation, en 1962, du Cessez-le-feu de la guerre d'Algérie, la France honore nos 30 000 frères d'armes tragiquement disparus durant 10 années de meurtriers combats en Algérie, Maroc et Tunisie.

Devenus invisibles mais toujours présents en nos cœurs, avec bravoure et dévouement ils ont porté nos trois couleurs.

Enfants de la République, ils l'ont servie avec fidélité. Ils ont préservé ses valeurs et permis sa cohésion nationale.

A « **20 ans dans les Aurès** », ils ont vécu l'enfer dans cette guerre dont il fallait taire le nom. Dans des cerceaux plombés, sans le moindre humanisme, ils ont été restitués à leurs familles, la mention « **Mort pour la France** » souvent absente.

Les pleurs d'une maman, un père foudroyé par la douleur, une épouse, une fiancée, effondrées et désorientées, une sœur, un frère, accablés par le malheur... Les questions de l'enfant sans réponse...

Tant de vies à jamais brisées !

Avec émotion, nous pensons à ces familles si durement éprouvées, et au destin profondément bouleversé. L'État se doit de leur exprimer sa gratitude et sa considération. Par-delà les brûlures de l'Histoire, faire vivre leur souvenir,

- C'est les faire apparaître pour ne pas disparaître ;
- C'est mobiliser les forces vives de la Nation pour s'élever contre l'indifférence qui génère les déviances, et l'ignorance qui nourrit le racisme et la haine.
- C'est préserver les valeurs de l'Humain !

Voir passer la colombe sur l'arc-en-ciel de la Paix, implique courage et vigilance. C'est toujours en temps de Paix que les enfants apprennent à jouer à la guerre. Leur enseigner notre parcours de vie, c'est enrichir l'Histoire pour une juste compréhension de ce conflit, c'est éveiller leur conscience, les aider à se forger un avenir radieux, un espace de vie, de confiance et d'espérances, les citoyens formant une ronde pour s'ouvrir au monde et transmettre leur message de Paix, d'Amour, de Joie et d'Amitié. Avec enthousiasme, fédérons toutes les énergies pour préserver la Paix, ce bien si précieux. C'est donner un sens à la vie. »